



**NOMBRE DE ALUMNO:**

**ALBERTO EVELI MORALES PÉREZ**

**NOMBRE DEL DOCENTE:**

**JOSÉ ENEMIAS DE LEÓN MORALES**

**NOMBRE DEL TRABAJO:**

**ENSAYO**

**MATERIA:**

**ANÁLISIS SOCIOECONÓMICOS**

**GRADO: 4°**

**GRUPO: "B"**

Frontera Comalapa Chiapas a 15 de octubre de 2020.

## **INTRODUCCIÓN**

El presente trabajo aborda principalmente una visión de la importancia de los recursos naturales y como estos han influido en la evolución y desarrollo de la humanidad a lo largo de la historia hasta nuestros días también la clasificación de estos y el hecho de que no todos son interminables y que si hoy están presentes puede que en un futuro no muy lejano ya no se cuente con ellos haciendo alusión a un refrán que dice que “todo por servir se acaba” nos da a entender que si no se pone interés en el aprovechamiento equilibrado de estos recursos no se sabe que pasara el día de mañana que tengamos que prescindir de alguno de estos teniendo en cuenta de que algunos son vitales.

También se mencionan como puntos muy importantes el crecimiento y el desarrollo económico ya que los recursos naturales son un elemento indispensable para que estos dos procesos se lleven a cabo y que la gran importancia que cada país le da la economía hace que se desequilibre el uso de los recursos llevando con ello a la sobreexplotación, y es ahí donde se llega al tema principal que es el desarrollo sostenible en donde se busca una interacción dinámica entre el desarrollo económico y la protección al medio ambiente para que en conjunto mejoremos nuestra calidad de vida pero se garantice la permanencia de los recursos y que las generaciones futuras puedan contar con estos.

Para que este proceso se lleve a cabo también se mencionan tratados que los gobiernos, han implantado así como leyes y acuerdos para impulsar y sobre todo establecer objetivos y que todos los países se hagan partícipes de estas estrategias de cuidado para así buscar un equilibrio y también frenar el cambio climático.

Finalmente se entiende la importancia del desarrollo sostenible y la forma en que el gobierno se ha involucrado y hace ver que toda la sociedad en general debe de incluirse para apoyar estas estrategias contribuyendo así a la protección del medio ambiente, mejora en la calidad de vida y la sostenibilidad.

## DESARROLLO SOSTENIBLE

Los recursos naturales fueron originados desde el principio de los tiempos y son de gran importancia para la humanidad pues gracias al uso de estos se ha logrado el desarrollo de nuestra especie y la supervivencia misma ya que algunos son vitales, la humanidad ha entendido que del aprovechamiento de estos recursos depende la satisfacción de varias necesidades. Existen dos tipos de recursos naturales; renovables y no renovables los primeros son los que sin importar su uso no se agotan con el paso del tiempo o se regeneran fácilmente por ejemplo la radiación solar o el viento y los no renovables son los que con el uso de van acabando y su regeneración es imposible o lleva demasiado tiempo entre ellos están los minerales o los combustibles y muchos otros con los renovables no existe mayor problema, la incertidumbre recae en los recursos no renovables los cuales desde los inicios de la humanidad han comenzado a aprovecharse.

La sobreexplotación de los recursos acarrearía consigo ciertas consecuencias algunas graves para la humanidad así como para el medio ambiente como podría ser el terminar con los hábitats necesarios para el desarrollo de distintas especies de flora y fauna en lo económico también traería afectaciones ya que en los suelos áridos y con déficit de minerales es imposible el cultivo de diferentes especies lo que imposibilitaría uno de los principales sectores económicos como lo es la agricultura, mientras que en la salud afectaría también notablemente ya que el aumento de  $CO_2$  por no haber árboles que absorban a este provocaría daños en la salud de las personas. Aun conociendo los riesgos de esta situación la sociedad sigue más enfocada en mejorar la economía de su país a cualquier costo ya que esta es de gran importancia para el desarrollo de otros aspectos de la sociedad como lo sería el mejorar la calidad de vida.

Con el paso del tiempo y el aumento de la población el uso de los recursos se incrementó más y más y con ello se volvieron más sistemáticos el uso de estos también tuvo que ver la invención de la moneda pues después del origen de esta los recursos se volvieron comerciales hasta el punto actual en donde países que cuentan con alguno de estos le venden a países que carecen pero de los cuales no pueden prescindir esto se repite con casi todos y cada uno de los recursos existentes aun, volviéndose así parte importante de la economía de cada país y la cual fomenta el crecimiento de esta.

El crecimiento de la economía implica únicamente los cambios cuantitativos y la expansión de los bienes comerciales de cada país es decir el aumento en cantidad sin importar como estas se originan y si las ganancias benefician a la población en general o

si se generan mejoras en distintos aspectos. Todos los países tienen como objetivo principal el crecimiento económico por lo que ninguno quiere quedarse rezagado todos quieren avanzar y con ello ofrecen a sus habitantes algunos otros beneficios como el mejoramiento en infraestructura, mejor sistema de comunicación por mencionar algunos pero esto sin duda no sería posible si alguno de esos 4 elementos faltaran como lo son recursos humanos, recursos naturales, capital y tecnología, ahora bien después del crecimiento más extenso e importante es el desarrollo económico de los países pues este involucra cambios cualitativos o también se podría decir que es la transformación del país en si pues incluye cambios en todos los aspectos y en este proceso la economía misma se adapta a los cambios, en este proceso sufren cambios el ingreso per cápita, el capital humano, el capital natural y la organización social. Al lograrse este desarrollo es importante dar una mirada al aspecto sustentable, es decir el hecho de que aunque se continúe con el aprovechamiento de los recursos de alguna forma se garantice que estos no se terminaran y que las generaciones futuras aun podrán contar con estos recursos, se han formulado leyes y diversos reglamentos donde se toma en cuenta estos objetivos es por ello que se ha llegado a hablar del desarrollo sostenible.

Un documento importante que habla sobre este aspecto es la declaración de rio sobre el medio ambiente y desarrollo en la conferencia de las naciones unidas celebrada en rio de janeiro el 3 y 4 de junio de 1992 se proclamaron 27 principios en los cuales su importancia radica en que estos buscan equilibrar el uso de los recursos naturales con el fin de evitar la sobreexplotación y regular su uso al tal grado de garantizar su continuidad a futuro y evitar así daños al medio ambiente buscando con eso la sostenibilidad y en el cual se obliga a todos los países a involucrarse en esta tarea de protección a nuestro planeta, y la humanidad en si pues el garantizar la permanencia de los recursos asegura el equilibrio ambiental y nuestra supervivencia como tal.

Otra declaración muy importante es el protocolo Kioto la convención marco de las naciones unidas sobre el cambio climático la cual se adoptó en mayo de 1992 y entro en vigor en marzo de 1994 su principal objetivo es obligar a los países a reducir los gases de efecto invernadero propiciando con ello una estabilización y desacelerar el cambio climático.

Existe también otra estrategia de protección que es la cooperación internacional para el desarrollo el cual es el esfuerzo conjunto de todos los gobiernos para apoyar las acciones que son en pro del desarrollo sostenible, que hoy en día se involucran tanto organismos

públicos como el sector privado así como organizaciones civiles las cuales realizan actividades para apoyar y mantener la causa, recaudan fondos para fomentar una educación ambiental o reparar daños causados en este, el desarrollo sostenible es en sí un conjunto de acciones que benefician a la humanidad y al medio ambiente. Más específicamente contribuye a erradicar la pobreza y la exclusión social, buscar la protección al medio ambiente, luchar contra el cambio climático, existe la ley de cooperación internacional para el desarrollo aprobada en el 2011, en donde se establece los tipos de cooperación, así como las áreas de acción en las que se pondrán especial empeño para lograr los principales objetivos y llegar a un verdadero desarrollo sostenible.

## **CONCLUSIÓN**

El desarrollo sostenible sin duda es más difícil que el simple desarrollo económico que todos los países buscaban hace tiempo y requiere mayor compromiso no solo de los gobiernos si no de la población en general ya que son los que habitan en un espacio y los principales consumidores y beneficiarios también de estas estrategias la sociedad necesita adoptar nuevas ideas en cuestión al aprovechamiento de los recursos necesita entender que aparte de recibir beneficios de la naturaleza también requiere que aporte algo a esta para evitar que todos los recursos con los que hoy contamos mañana desaparezcan o se agoten, para ello tanto las personas jóvenes o viejos, sociedad y gobierno deben sostenible y amigable con el medio ambiente ya que hacen falta valores ambientales trabajar en conjunto y más que nada recibir educación y educar con un enfoque sustentable y sostenible principalmente es generar una cultura de la sostenibilidad para incluir en nuestras acciones cotidianas esta idea en cualquier parte donde nos encontremos tanto empresas como personas en sus hogares.

También se debe entender la sostenibilidad no como un lujo sino como una necesidad para cohabitar con los otros seres vivos y respetar sus medios naturales no solo hacer uso de ellos para satisfacer necesidades que en ocasiones no son necesidades en sí, solo consumismo en la medida en que la humanidad entienda que para encontrar equilibrio en el medio ambiente debemos regular nuestras acciones e impulsar a otras a hacer lo mismo mejoraremos nuestra calidad de vida y la del ambiente que nos rodea no para obtener grandes privilegios si no únicamente para garantizar la existencia de un ambiente sano y sostenible para las generaciones futuras quienes para ese entonces habrán adoptado el cuidado del planeta como una filosofía de vida, esto podría sonar a una utopía en donde el hombre ya no es un depredador si no un guardián del medio que

habita y su alrededor pero esta debería ser la mentalidad de todos los que hoy habitamos este planeta para que con más interés impulsen cada una de las estrategias, solo entonces se lograra en toda su expresión un desarrollo sostenible.

## **REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS**

*Sarukhán, J., et al. 2009. Capital natural de México. Síntesis: conocimiento actual, evaluación y perspectivas de sustentabilidad. Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad, México. [http://www.campus-oei.org/cultura/mexico/c1\\_todo.htm](http://www.campus-oei.org/cultura/mexico/c1_todo.htm)*